

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitís que mi último acto sea el  
recomendaros que protejáis la Santa Religión  
que profesamos y que es el manantial abun-  
dante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea  
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero  
de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos  
países latinos por los Esta-  
dos Unidos es larga y muy  
difícil, mientras estos países  
sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales perseguidores de la  
Iglesia, ¿ois, pues, los mejores aliados del  
imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 5 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2699

## HALLAZGO DE UN CADAVER MOMIFICADO DE DOS MIL AÑOS DE EDAD EN SUD ESLAVIA

### Se proyecta una nueva estatua a Fray Junípero Serra

Decía un discurso cuando cayó muerto

San Antonio, Texas.—Alonso M. Griffen, prominente espiritista de Chicago, quien había cumplido ya los 80 años de edad, cayó muerto al estar pronunciando un discurso sobre "La Educación de los Mediums" en la Convención Espiritista que se celebraba en esta ciudad.

Su muerte se debió a una apoplejía fulminante.

Se predice un invierno de mucha nieve pero sin nada fuera de lo corriente

Washington, Pa.—Un invierno estilo corriente, con bastante nieve, hielo, "resbaililla" y lluvias, es la predicción hecha para los dos próximos meses por el experto en materias meteorológicas, Paul K. Simmack.

Sentado en su estudio ante varios mapas y cartas geográficas, Mr. Shimmack ha trazado la posición de todos los planetas hasta el 7 de mayo de 1928.

En la ciudad de Nueva York y sus alrededores una gran tormenta dejará sentir sus efectos desde el primero al tres de diciembre, siguiendo a estos tres días grandes nevadas en el Canadá y el norte de los Estados Unidos.

Los que andan de tiendas en las Navidades tendrán que pisar mucho fango en las calles; pero se verán recompensados por unas Navidades cubiertas de nieve y luego unos meses de enero y febrero de mucho frío.

Shimmack dice que el León enseñará sus dientes en la primavera parte de marzo; pero a fines de este mes y en abril, el tiempo será de primavera; mayo y junio serán meses de temperatura fuera de temporada.

La predicción cronológica de Mr. Shimmack es la siguiente:

Del 24 de noviembre al 29, nieve. Diciembre 1 al 3, tormenta en Nueva York. El 6 de diciembre, el Canadá cubierto de nieve.

Del 10 al 12 de diciembre, el Canadá volverá a quedar cubierto de nieve, como asimismo los estados del norte de los Estados Unidos, hasta Pittsburgh, en donde será imposible el trabajar fuera.

Los días 14, 17, 18, 19, 22, 24, 25, 26 y 28 de diciembre caerán grandes nevadas.

Durante los días 1, 3 y 5 de enero se pueden esperar grandes nevadas. Los meses de enero y febrero serán de puro frío, marzo y abril de primavera y el día 7 de mayo se dejará sentir el último frío de la temporada.

#### Elevarán una nueva estatua a Fray Junípero Serra

Sacramento.—Los nombres de dos prominentes figuras de la historia californiana fueron recomendadas para que ocupen un lugar en la galería de la fama, por el comité del Estado que representa esa institución.

De aceptarse esa proposición, las estatuas de Junípero Serra y Thomas Starr King, el primero sacerdote católico y el segundo ministro protestante, serán colocadas al lado de las de los más grandes hombres del mundo.

#### Refutan al escritor Luis Araquistáin

Madrid.—El diario "La Nación" comenta la nota del ministro cubano Hokly en la que contesta al artículo de Araquistáin titulado "La Africanización de Cuba" dice el periódico citado que los españoles desdennan los conceptos injustos de Araquistáin, y que es innecesario insistir en los lazos fraternales que unen a cubanos y españoles. «Konly sabe perfectamente», dice el diario, «que en España no existen resquemores ni amarguras por el libre desenvolvimiento de las Repúblicas americanas y aprovechamos esta ocasión para testimoniar nuestra simpatía y respetos al pueblo y gobierno cubanos»

#### Hallazgo de la momia de un soldado romano en Kataha, Sud Eslavia

Novisad, Sud Eslavia.—En las cercanías de esta población y debajo de un montón de escorias fosilificadas, fué hallado el cadáver momificado de un guerrero romano, de quien se supone que muriera hace 2.000 años. La momia

fué encontrada en un lugar conocido por Kataha.

Según los arqueólogos aquel soldado debió de pertenecer a la Legión del Emperador Severo.

La lanza que llevaba, enterrado el regatón en un hombre, demuestra palpablemente

que aquel romano pereció combatiendo. Cerca del cadáver se hallaron vasos sagrados, monedas de cobre, etc.

#### Falleció un ex jefe de gobierno de la Rep. bávara,

Munich, Baviera.—El ex-Presidente del Consejo de Mi-

## San Rafael de Oreamuno

La fiesta de Cristo Rey se celebró con gran solemnidad. A las 12 horas del día 29 los alegres repiques de campanas y la atronadora pólvora anunció la grandiosa fiesta, de esta hora en adelante fué de oír confesiones a todos los fieles que querían dignamente prepararse para tributarle homenaje a su Rey.

A las 6 y 30 hubo rosario solemne a gran Orquesta del Maestro Valle, después continuaron las confesiones que terminaron hasta las 10 y 30 p. m.

Día de Cristo Rey. En este gran día a las 5 y 30 Misa rezada de comunión, en la que recibieron a su Rey de Cielos y tierra gran número de fieles.

A las 8 y 15 dió principio la Misa solemne con sermón por el elocuente Orador Fray Peregrín de Mataró. Su tema fué, Cristo

Nuestro Rey y nosotros sus vasallos. Terminada la santa Misa hubo exposición de S. D. M. durante el día. A las 6 p. m. rosario solemne, procesión y bendición con el Santísimo Sacramento.

A todas horas del día hubo gran número de fieles que llegaron a visitar a Jesús Sacramento, quien reinaba lleno de esplendor en su trono. Esta grandiosa fiesta fué pagada por don Braulio Martínez P., importante vecino de este lugar. Lo felicito por el buen éxito de la fiesta.

Cronista

Nov. 1º de 1927.

#### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

## De Desamparados

#### Próximo matrimonio

El sábado próximo contraerán matrimonio en esta ciudad los estimables jóvenes don Joaquín Ureña M. y la Sta. Irma Mora, personas muy estimables en nuestro ambiente social; los dos pertenecen a familias por mil títulos honorables. Nosotros por este medio deseamos toda clase de felicidades a tan simpática pareja y esperamos que el nuevo hogar que van a fundar ha de ser siempre muy dichoso.

El día de los fieles dituntos con la devoción acostumbrada, se celebró en este lugar el día de los Fieles difuntos, habiéndose oficiado desde las 5 a. m. tres misas en sufragio y alivio de todas las benditas ánimas del Purgatorio, habiéndose efectuado

una procesión al Cementerio el que estaba muy adornado con toda clase de flores y habiéndose cantado responsos. Todo el día estuvo el cementerio muy concurrido.

#### Juego de Foot Ball

En el vecino pueblo de San Rafael de Desamparados se llevó a cabo el domingo pasado el match de desempate entre las 2as divisiones del Club Jiménez de aquel lugar y Excelsior de aquí juego empatado el día de San Rafael.

El juego estuvo bastante interesante habiéndose empatado en el primer tiempo; pero en el segundo los Sanrafaeles con la casa favorable y con el mejor conocimiento que tienen de la cancha dominaron por completo, habiéndose anotado 3 tantos más a su favor por o de los Excelsior

## Notas Sociales

#### Viajeros

—Pasa una temporada en Puntarenas la señora doña Berta Chamorro de Castro Dobles.

—De Heredia estuvo ayer en esta capital don Juan Felix González.

De Alajuela el Licenciado don Hernán Chacón Jinesta.

—En Cartago estuvieron de paseo doña Enriqueta de Loria y su hija Clemencia.

—Las señoritas Zelmira y Adilia Beuavides estuvieron en esta capital procedentes de Heredia.

#### Hogar de Gala

De plécomes se encuentra el hogar de don Frank Echeverría y su señora esposa, con motivo del feliz advenimiento de un nuevo heredero.

Vayan nuestras felicitaciones para los señores padres y para el recién nacido nuestros votos sinceros por su felicidad.

—De Limón pasa unos días en esta capital el joven don Santiago March.

—Regresó de Puntarenas don Alejandro Castro Dobles.

—Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital el Tesorero Municipal señor don Miguel Chaverri.

habiendo terminado el juego de ese modo.

Los vencedores recibieron en premio un bonito juego de medallas obsequiado por el Sr. don Ismael Segura a quien estaba dedicado el juego. El juez don Polo Meléndez estuvo muy acertado en sus fallos. Felicidades a los muchachos del Club Jiménez, quienes eran muy merecedores por sus esfuerzos de tan bonito triunfo.

Corresponsal

## Sobre la terquedad de muchos protestantes y de los enemigos en general de la Iglesia Católica

Aplaudimos y felicitamos al autor del magnífico artículo publicado en este periódico, el 20 de Octubre pasado, con el título de «Terquedad Satánica de muchos protestantes».

Y está bien dicho, «terquedad de muchos protestantes», pues dichosamente no son todos: entre nosotros viven desde hace más de medio siglo los de la Alta Iglesia de Inglaterra, quieta y pacíficamente y muy respetuosos del sentimiento religioso del pueblo de Costa Rica, y sin pretensiones de conquista de la América Latina, al contrario de los protestantes yanquis que son agresivos e imperialistas.

Que si son tercios muchos protestantes y todos los enemigos del catolicismo? Vaya, que lo son. Pues a falta de mejores argumentos con qué combatir la incommovible doctrina católica romana, y cuando no pueden hacer uso de la fuerza bruta o tiranía, como en México, apelan al recurso de armas innobles, como la mentira y la calumnia, contra los dogmas y contra los sacerdotes, calumniosos argumentos que han sido ampliamente desvirtuados desde hace siglos, pero que los enemigos de la Iglesia los repiten sin cesar, ya no para convencer a la gente instruída y sensata, sino para engañar a los ignorantes y a los tontos.

En cambio la Iglesia Católica Romana, poseedora de la verdad eterna e inmutable, no tiene necesidad de recurrir a esas armas vedadas, a pesar de que tiene a mano armas contundentes contra el clero protestante norteamericano.

Los evangelistas yanquis calumnian al clero católico en su periódico y reuniones, sin tomar en cuenta que de los Estados Unidos llegan a este país muchos periódicos en inglés y en español, en que se relata y se comenta, y hasta con profusión de fotograbados ilustrativos, hechos criminales y escandalosos, en los que se encuentran comprometidos no pocos pastores protestantes evangelistas, metodistas y otros.

Sin embargo, jamás se ha publicado nada de eso en los periódicos católicos.

Por si acaso hay necesidad de puntualizar algún caso, conservamos algunos de los periódicos dichos.

Los protestantes pretenden profesar el cristianismo puro, y sin embargo, no pueden ser cristianos ni pueden enseñar la verdad los que se encuentran divididos y confundidos en más de trescientas iglesias o sectas distintas, muchas de las cuales han degenerado en racionalistas o ateas y niegan la divinidad de N. S. Jesucristo y ofenden a su augusta madre la Santísima Virgen María. Y a eso llaman cristianismo puro? Qué cristianos! No pueden los protestantes enseñarnos nada, puesto que ni ellos mismos se entienden.

Aburren los protestantes con el cuento de que los católicos

somos idólatras porque ADORAMOS a los santos; y nosotros lo único que hacemos es VENERAR a los santos, que son, como si dijéramos, los grandes generales de Cristo que han librado y ganado las grandes batallas del cristianismo y nos conducen siempre a la victoria. Veneramos, pues, a los santos, como veneran las naciones a sus grandes hombres, reproducidos en estatuas e imágenes. La Iglesia Ortodoxa también venera a los santos.

«Que la Iglesia es un puro negocio.» Para el sostenimiento del culto religioso, es natural y lógico que los católicos contribuyamos, en la medida de nuestros recursos y paguemos algunos servicios, de acuerdo con una módica tarifa, los que podemos, pues a los pobres el clero los sirve gratuitamente. La Iglesia necesita algunas entradas para su sostenimiento, pues hay que tomar en cuenta que ella no recibe dólares de las Sociedades Bíblicas norteamericanas, que son millonarias, influyentes en el Gobierno de Washington e imperialistas.

Si los católicos dan plata para su Iglesia, quiere decir que ellos además de sacrificios, pagan con gusto para ser católicos, en tanto que al protestante hay que pagarle o darle comodidades, en lo moral y en lo material, para que sea protestante.

Que la confesión auricular es «invención de los curas». Y sin embargo, los protestantes que pretenden saber el Evangelio no se acuerdan de lo que les dijo Jesús a sus apóstoles: «A los que perdonareis los pecados, perdonados les son; y a los que se los retuviéreis, les serán retenidos.»

Pero en lo que más empeñados parecen estar los enemigos de la Iglesia es en que los sacerdotes se casen. Y yo les pregunto: Acaso los apóstoles de N. S. Jesucristo andaban predicando el Evangelio con mujer e hijos? Al contrario; el mismo Señor los instó para que abandonasen todo para seguirlo a él y todos los apóstoles abandonaron hasta sus parientes para seguir al Divino Maestro, pues «una candela no puede alumbrar dos aposentos a un tiempo, ni se puede servir a dos amos.» No es verdad?

Pero tomen en cuenta los señores protestantes que si los curas católicos se casan, entonces sí que tienen que volverse *plateados*, pues ya no tendrían que pensar solamente en la sencilla sotana que llevan todo el año, sino que tendrían que pensar en los vestidos y perfumes de la señora, en las modas, en los teatros, en las *soirées* y en la mantención y educación de los pansoncitos. Ya no podrían levantarse en altas horas de la noche para administrar a un moribundo, porque la mujercita se opondría a que abandonasen la tibieza del lecho conyugal, por temor de que se resfríen. Los misioneros católicos, tan abnegados siempre, ya casados no podrían ser movilizad

destacados, como soldados de Cristo, a los países salvajes, de climas mortíferos y llenos de fieras y bichos venenosos, a llevar la luz del Evangelio, puesto que no podrían exponer a sus familias a esos peligros e incomodidades. Y entonces sería más fácil para ellos hacer lo que hacen los *evangelizadores* protestantes: ir a los países civilizados y que son cristianos desde hace siglos, como los países de la América Latina, a fomentar discordias y a vivir cómodamente con sus esposas en palacios lujosos y llenos de *confort*, que se llaman Institutos Bíblicos.

En resumen, todo lo dicho prueba que el protestantismo, la teosofía, el espiritismo, el socialismo, el comunismo y demás hijos del liberalismo que se unen contra la Iglesia Católica Romana, pero que se estrellan contra su unidad que no han logrado jamás romper, lo único que pretenden es descristianizar, sembrar la duda y perturbar conciencias. Hablan de la luz y de la verdad, donde no hay más que el caos y las tinieblas.

Si acaso destruyen, pero no construyen nada,

### HISPANO

Quando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería Sin Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

### Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

Juan Valenciano, J. Viñas; Mercedes R. de López, Managua; Mig. Angel Salazar, Granada; Samuel Marín, Alajuela; Catalina Leiva, Puntarenas; Jorge Asfar, Puntarenas; Director Escuela Pavas, San José; Modesto Vargas A., Guadalupe; José López Guerra, Chinandega; Claudia Gutiérrez, Turrialba; Gustavo Aguilar, Cervantes; Juan Raf. Rojas, Orotina; Horacio Soto, Aguas Zarcas; María Cordero, Juan Viñas; Víctor Arauz, Puntarenas; Gonzalo Castro, Granada; S. Chamberlain, Limón; Josefa v. de Delgado, Puntarenas; Gonzalo Rojas, León; Clara Murillo, Sn. Juan de Tobosi; Armando Mora, París, Limón; Luis Chavarría, León; Raul Madrigal Navarro, Amapala; Leonor Murillo, Granada; Manuel Vega, La Cruz; Rosa Aguilar, Puntarenas; N. Martínez, Palacio Nacional S. Salv.

San José, 4 Novbre. 1927.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## Información Mundial

### Japoneses al Brasil

El gobierno ha asignado \$1, 000, 000 para auxiliar a los emigrantes japoneses que se establecerán en Brasil en 1928.

### Asamblea Española

La asamblea nacional de España convocada por el rey la componen representantes de los municipios, provincias y del Estado.

### Pintor Danés

El renombrado pintor danés Willumsen exhibirá algunos de sus trabajos en Buenos Aires en 1928.

### Descubrimiento Científico

El Dr. Aberst, director del laboratorio de toxicología, de Francia, ha descubierto que la atmósfera del nivel de la tierra de las calles de París es excelente y aun mejor que el aire de la cubierta de la torre Eiffel. Dice que el ácido carbónico es menos a ras del suelo que a 1,000 pies de altura.

### Barcos Japoneses

El Japón ha dispuesto que varios de sus barcos de guerra hagan periódicas visitas a los puertos estadounidenses para demostrarle a Washington la buena amistad de Tokio y darles oportunidad a sus marinos de conocer bien los terrenos de la América del Norte.

### Política Inglesa

El partido conservador, que es el que legisla, acordó, en su reciente convención de Cardiff, que Inglaterra debe mantener una armada de mayor fuerza que la actual para proteger sus comunicaciones.

### De Moscú a Tokio

Los aviadores rusos han hecho una excursión de ida y vuelta de Moscú a Tokio que ha merecido elogios comentarios de los técnicos de la aviación europea.

### Maniobras aéreas Italianas

En las últimas maniobras militares aéreas italianas tomaron parte 527 máquinas que hicieron un recorrido de 197,000 millas sin que se registrase un solo accidente. Los ingenieros, pilotos y mecánicos italianos pueden competir con los mejores de su profesión de las razas nórdicas europeas y con los estadounidenses.

Italia se propone construir hasta 4,500 aeroplanos militares en varios próximos años.

### Aeroplanos a Panamá

En el comienzo de 1928 se empezará la construcción de los siete hangares adicionales que acomodarán en la estación aérea de Coco Solo, Balboa (Canal de Panamá), los 100 nuevos aeroplanos con que se aumentará la fuerza aérea de la armada estadounidense en Centro América.

### Proyecto gigantesco

El Japón va a establecer un servicio aéreo con China y las islas del mar del sur para transporte de pasajeros y correo. La compañía organizadora se ha radicado en Tokio con \$10,000,000.

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

## United Fruit Company

### Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENNAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Los vapores de «Limón, San Mateo, España, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,

Administrador

Octubre 17 1927.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## HEREDIA

Abrimos esta correspondencia dando la noticia de que el próximo lunes 7 en curso, habrá de contraer santo lazo matrimonial la apreciable señorita Nelly Brenes Herrera con el joven Eloy Chavarría Cruz.

Conocemos muy bien a la joven contrayente, la cual será una magnífica señora de su casa, hacendosa, inteligente, de buena familia y aseguramos que Eloy hizo una brillante elección para esposa. Por adelantado les deseamos todas las dichas posibles en su futuro estado.

La señora doña Adela Camacho de Ramírez, ha mejorado mucho de su dolencia, lo que nos alegra altamente.

La festividad dedicada a Cristo Rey, fue dignamente celebrada el domingo anterior, con una solemnisima procesión en la cual y en una carroza llena de ángeles y acompañada de niñas jardineras iba el Rey de reyes y Señor de los señores, con gran pompa y magestad, cual corresponde a la Persona Divina de Cristo, Rey del Cielo y de la tierra.

Las niñas jardineras regaron flores al paso de la carroza real. En la noche predicó el señor Ca-

nónigo Zúñiga y lució su siempre palabra fácil y elocuente.

El 2 de noviembre fue la nota alta de espíritu cristiano en la Parroquia, con la asistencia a las numerosas misas que hubo y más de un mil de comuniones. A las 9 a. m. procesión solemne al cementerio (el que ahora está muy lujoso con aceras en su contorno y en el centro. Mausoleos nuevos, de mucho gusto artístico y luciendo su bella portada que es un magnífico trabajo) y acompañando la banda, la que ejecutó marchas fúnebres y en lo última morada tuvo lugar una misa de réquiem cantada, con asistencia numerosísima. Hubiera estado de visita durante todo el día aquel lugar, mas un espantoso aguacero cayó temprano y otro en la tarde que dejaron malogrados tantos deseos.

Acabamos de pasar el mes de octubre que con fuertes lluvias nos maltrató en 30 días, que sólo un día hubo de verano y ahora noviembre, también se ensaña despiandadamente en contra de nosotros, infelices pecadores.

FAÑEZ

Noviembre 2 de 1927

## Santoral

Sábado 5 San Zacarías, sacerdote profeta, y santas Isabel y Bertila.

SAN ZACARIAS Y SANTA ISABEL, PADRES DE SAN JUAN BAUTISTA

San Zacarías descendía de la tribu de Leví, y era de Judea, sacerdote de la Ley y esposo de Santa Isabel, prima de la Virgen Santísima. Vivían ambos como ángeles en la tierra, na obstante de ser ya viejos y carecer de sucesión, la cual por fin lograron del Señor, a fuerza de oraciones y con maravillas y prodigios, en el Precursor de Jesús, San Juan Bautista. Según el evangelista San Lucas, Santa Isabel mereció ser visitada por la purísima Virgen María, su prima, luego que hubo concebido al Hijo de Dios; y con su visita y dulces coloquios, bañadas sus potencias de una celestial luz, conoció a la Madre de Dios, y fué la primera que con este admirable título la honró. Estuvo la sacratísima Virgen, añadè San Lucas, con su parienta Santa Isabel cssi tres meses, regresando después a su casa de Nazareth. San Zacarías falleció el 5 de Noviembre, a los dos años del nacimiento de nuestro Señor Jesucristo. Santa Isabel se retiró al desierto con su hijo Juan Bautista, donde la sorprendió la muerte.

### SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léljes

con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. — TELEFONO 730

## LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

**Kelly**

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Utiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio del Valle M.

CARTAGO

Anúnciese en este diario

**TRES MIL COLONES REGALADOS**  
Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad  
**Doce Valiosos Premios**  
**ALMACEN ROBERT**

Folleto N<sup>o</sup> 31

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

hijodalgo castellano y de su bizarra hija, sin que esta última pudiera—tal vez ella tampoco lo querría—ocultar la emoción que la brusca partida de su doncel le inspiraba y el vago temor que a veces sentía por la suerte de Francis y que se exteriorizaba en la alba blancura de sus mejillas; así, pues, se despedía el bravo caballero de la noble familia, cuando, María, la doncella de casa, anunció que una persona deseaba hablar *urgentemente* con Balfour.

Los tres que esto oyeron, miráronse sorprendidos y don Alvaro de Saavedra no pudo menos de exclamar, volviéndose a su protegido:

—¿Cómo! ¿por ventura es conocida tu estada aquí?

—Solamente la conoce Juan, al cual lo supongo discreto para no divulgarlo.

—Pues no me explico semejante visita y quizá sería más conveniente decirle que tú no estás.....No obstante sería mentir y francamente me disgusta hacerlo.

—Seguramente;—repuso Balfour flemáticamente:—antes de faltar a la verdad es preferible perder la vida; mas, no veo de qué nos inquietemos ignorando con quién tenemos que habérmolas....

—¿Conmigo!—exclamó el padre Manuel penetrando en la estancia.

La imprevista aparición del fraile dejó sorprendidos a los presentes y más aun la semejanza que entre éste y el joven Balfour existía. El mismo padre, quizá pesaroso de su brusca aparición, estaba confuso y con el rostro alterado.

—Perdonad mi atrevimiento,—dijo, con una voz excitada y conmovida que parecía ser la de un *alter ego* de Balfour;—pero las circunstancias lo exigen. Los minutos de tiempo son precisos, mi buen amigo Balfour. No solamente fuimos descubiertos aquella infortunada noche, sino que hoy somos vendidos. Dichosamente he podido des-

cubrir providencialmente y a tiempo la deslealtad y aun podemos evitarla si apresuramos la fuga.

—¿Sabe alguien...?

—Sí; pero la inquina de esa persona se dirige especialmente contra usted, Francis. No espera más que usted abandone esta hospitalaria mansión para venderlo. Don Roberto nada tiene que temer de ese..... hombre porque sería incapaz de delatarlo....

—¿A quién se refiere su Reverencia?—inquirió el caballero español, por más que ya hubiera comprendido a quien se refería el fraile.

—A su sobrino, señor; él mismo,—yo le he oído,—ha descubierto, en una visita que efectuó a esta casa que vuestra hija y mi amigo Balfour se amaban e impulsado por los celos y la venganza, espera que Francis abandone la casa para comunicar a las autoridades lo que pudo descubrir, en una conversación que ambos jóvenes tuvieron, oculto en el parque.

—Nunca hubiera creído que mi sobrino fuera tan canalla, pues aunque os parezca dura esta palabra es la que mejor le cuadra. Veo con pesar que Carlos estaba muy distante de ser lo que yo pensaba y esto me enseñará a no impedir la vocación de mi hija. Me congratulo de que mi querida hija no accediera a mis tiránicas disposiciones, pues nunca me hubiera consolado de haberla unido con un malvado de tal ralea. Ven a mis brazos, Rosa, y olvida mis despoticos proceder para sólo ver en mí a un padre que llora y deplora sus extravíos. Sé que amás a Francis por todos conceptos digno de vuestra mano y lamento que hoy que el Cielo me arranca la venda que cubría mis ojos no pueda realizar una unión que apruebo con todo mi corazón.

—¿Y que obsta para que este matrimonio no se verifique ahora mismo?—exclamó la joven dando un ejemplo de sublime desprendimiento y amor.—He oído de algunos que se han celebrado en circunstancias parecidas.

—¿Y estarías dispuesta a ser la esposa de un proscrito?—preguntó Balfour con admiración.

—Naturalmente, Francis, ¿qué hay en eso de extraño? Algún día podré unirme a ti.

—¡Oh mi adorable Rosa!—exclamó el joven enajena-

do—¿cómo podré pagar suficientemente tan inmerecido galardón?

—No es más que el cumplimiento de mi deber—repuso la joven con sencillez.

—Alabo este noble proceder, hijos míos;—dijo don Alvaro,—y no creo que estéis separados por largo tiempo. Francis es verdad que partirá, mas luego nos escribirá para decirnos donde se halla y entonces partiremos a reunirnos con él.

—Juan acaba de llegar—dijo María que acababa de presentarse.

—Dile que pase—contestó el señor de Saavedra—y tú muchacha, ven luego acá. He aquí—añadió a los circunstantes—los dos testigos que talta nos hacían. La Providencia se ha encargado de suministrármelos.

Juan se presentó todo demudado.

—¿Qué sucede?—preguntó su amo al notar su extraño aspecto.

—Una gran desgracia, señor; ¡la casa está sitiada!

—Ya lo suponíamos: contestó Balfour,—fray Manuel nos ha descubierto la emboscada. Me preparo a huir, Juan.

—Eso es lo que usted, señor, debe hacer y cuanto antes, mejor.

He logrado sacar a Negro de la cuadra sin que los soldados lo notasen y lo he traído aquí, ¡qué buena falta le hace!

—Mejor no has podido obrar Juan y sólo deseo que me prestéis un servicio muy....

—Todos los que usted quiera, señor. A mí no debe suplicarme, sino mandarme.

—Bah, no es trabajosa la comisión: apenas deseo que seas testigo de mi boda.

—¿Abrenuncio! ¿Su boda?—espetó el buen servidor, mirando con aturdimiento ora a su amo, ora a Rosa que ocultaba su rubor en los brazos de su padre.

—Sí,—dijo Balfour sonriendo placenteramente—el'a es mi dulce prenda.—¿Accedes, pues, a ser mi testigo?

—Indudablemente, señor. Cosas son estas que ni se preguntan siquiera, máxime si se toman en cuenta que mi antiguo señor aprobará esta unión desde el cielo.—No creo exagerar al decir ésto—murmuró por lo bajo.

# Rosarios de Santa Sabina (Roma—Monte Aventino)

Estos rosarios se hacen con semillas de la acacia llamada *Spina Christi*; La cruz encierra un pedacito de madera del naranjo que plantó S. Domingo de Guzmán, y existe en la huerta de S. Sabina, otro de cera de *Agnus Dei*, y tierra de las catacumbas de S. Sebastian, S. Calixto y S. Inés, antiguos sepulcros respectivamente de S. Pedro y S. Pablo de S. Cecilia y de S. Inés; por estas reliquias no se aumenta el precio a los rosarios; se pide en cambio una Avemaria por la Orden de predicadores. Ya vendidos o antes de despacharse los pedidos, se bendicen los rosarios aplicándose las indulgencias del Rosario, las de los Crucíferos de S. Brígida y las papales. Las dos primeras se ganan juntas rezando el S. Rosario con estos rosarios (S. C. Indulg. 12 jun. 1907). También se aplican a los crucifijos las indulgencias *pro moribundis* y las del Viacrucis.

Estas últimas ganan las personas impedidas de hacer el Viacrucis ante uno canónicamente erigido, teniendo en la mano uno de estos crucifijos y meditando la Pasión del Señor mientras rezan 20 padrenuestros, avemarias y glorias (14 por las estaciones, 5 a las Cinco Llagas y 1 a intención del Papa).—Cruces y rosarios pueden, después de bendecidos, distribuirse antes de usarse; no después, ni venderse porque pierden las indulgencias.

Se envían por una limosna de \$5.00.

Convento Dominicano S. Sabina—Roma (146).

En San José: Mariano de J. Rojas Apartado K.

En Cartago pídale a Jorge O. Rojas B., Agente Apartado 159.

## Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y bágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

### Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,  
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de ..... y adjunto iré a buscar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.  
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial,  
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial,  
Aritmética Comercial. Español Gramatical,  
Práctica de Oficina. Inglés,  
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre .....  
Calle ..... Núm. ....  
Ciudad ..... Prov. o Estado .....  
República de .....

### AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,  
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA.  
ESCRIBANOS HOY MISMO.

## ATENCION

La Rifa de la finca valorada en \$ 30,000,  
el Buick y la Ortofónica para beneficiar  
el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

# NOTAS SOCIALES

### Distinguidos viajeros

—Han regresado del Perú el señor Secretario de Higiene y Salud Pública doctor don Solón Núñez quien viajaba en compañía de su señora esposa.

—Preparan viaje para la república del Salvador el señor Ex-presidente don Julio Acosta, su señora esposa doña Elena Gallegos de Acosta y su señorita hija Zulay.

Deseamos al señor Acosta lo mismo que a su estimable familia una feliz travesía.

—De San Francisco de California regresó a esta capital el estimable caballero don Juan Dent en compañía de su señorita hija Libia.

Respetuosamente saludamos al señor Dent, lo mismo que a su señorita hija.

### Hogar de plácemes

Con un hermoso bebé acaba de ser engalanado el hogar de don Gerardo Ulloa y su señora esposa doña Sarita Solórzano de Ulloa; será bautizado con el nombre de Jaime.

Hacemos presente nuestras felicitaciones a los esposos Ulloa-Solórzano, lo mismo que al chiquitín.

### Viajeros Exterior

—En la mañana de ayer salió para la vecina república de Nicaragua el joven estudiante de Farmacia José Amador, a quien deseamos un feliz viaje.

—Hoy se embarcará rumbo a los Estados Unidos en viaje de recreo el Licenciado don Marco Tulio Maroto.

—En la próxima semana regresará de su viaje por Europa doña María v. de Lines.

Anticipadamente le presentamos nuestro saludo a la señora v. de Lines.

—Para la Habana saldrá en breve la señorita Carmen Piza.

—Para el mismo lugar se embarcará próximamente don Carlos Pastor.

### Paseo al Guanacaste

Los maestros de esta capital preparan para las vacaciones una lucida excursión al Guanacaste

a fin de hacer un viaje de recreo y al mismo tiempo aprovechar el que los cursos estén ya abiertos para tener un intercambio de ideas con los maestros Guanacastecos. Felicitamos a los iniciadores de esta idea, la cual ojalá se lleve a cabo.

### Rifas en San Francisco de Mata Redonda

El próximo domingo tendrán lugar en San Francisco de Mata Redonda las rifas mensuales que se celebran a beneficio de los trabajos que se llevan a cabo en el Colegio de María Auxiliadora, regentado por las hermanas Salesianas.

Excitamos a los vecinos de aquel progresista barrio a fin de que con su óbolo generoso contribuyan a la realización de los trabajos emprendidos por aquellas activas religiosas.

### Cambio de residencia

Don Guillermo Vargas y su señora esposa y familia han trasladado su residencia 50 varas al oeste de la Pulpería del Oriente.

### Próximas bodas

El 10 de los corrientes, se verificará en esta capital la boda del señor don Lorenzo Jiménez con la señorita Clemencia Argüello Bonilla.

Anticipamos nuestros votos por su felicidad.

El 26 del mes entrante se llevará a cabo la boda del joven José Joaquín Ulloa con la señorita Felicia Gamboa.

Por su felicidad hacemos votos.

### Su curación fué como todas las que hace el "Bálsamo del Dr. Winton"

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S. M. E.

(Original a la orden de los interesados).

### La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania.

En tomo encuadrado en pasta elegante cuesta \$10.00 y en rústica \$8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) en la Administración de este diario.

## Información Mundial

### General Alemán en América

El teniente general Wilhelm Heye, de 58 años de edad, ex jefe del estado mayor del ejército alemán que servía a las órdenes del duque Alberto a la terminación de la guerra europea, está de visita en New York, Washington, Chicago y San Francisco como huésped del ejército estadounidense cuya organización inspecciona y estudia muy de cerca.

### Almirante Japonés

Ha regresado a Tokio el almirante Kenwa Kanna, de la armada japonesa, que estuvo dos meses de incógnito en California investigando las condiciones que viven sus compatriotas y midiendo el alcance del sentimiento antijaponés de dicho estado. Kanna ha sido electo al parlamento.

### Servicio naviero inglés

La línea inglesa Leyland establecerá un servicio mensual de vapores de pasaje y carga entre Curacao, las antillas occidentales y Liverpool, tocando en Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Barbados. En la ruta desde Europa los barcos harán escala en los puertos de Colombia, en el de Cristóbal (Panamá) y en los puertos de la parte oriental de Centro América.

### Exhibición de automóviles

En la vigésima-primer exposición internacional de automóviles de París se han presentado trez nuevos llamativos modelos Rolls Royce, Hispano Suiso y Mercedes. Los dos primeros franceses y el segundo alemán. De la primera marca hay un carro de paseo de 4 asientos que cuesta 625,000 francos.

### Empréstito a Argentina

Francia ha accedido a la solicitud del préstamo de \$ 50,000,000 para la construcción de nuevos barcos de guerra argentinos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**CATRAMINA BERTELLI**  
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

**REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA**